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#expression politique

Les États Généraux -
des conclusions… aux actes

Suite aux États Généraux, l’une des conclusions 
a été de « Remettre le citoyen au centre de la 
démocratie locale et renforcer les liens entre les 
élus et les habitants ». Une manière de dire que 
la communication avec les citoyens fonctionne 
mal, qu’il y a peu de transparence et que l’enga-
gement des habitants dans la démocratie locale 
est faible.

Il y a pourtant des comités de quartier, un conseil 
de la vie associative, un offi  ce municipal des 
sport, des commissions municipales, des comi-
tés de pilotage, des conseils d’école... autant 
de lieux où les idées devraient être échangées, 
débattues. Mais cela ne marche pas : malgré 
nos demandes répétées de consulter les Vorep-
pins, d’écouter leurs retours et d’organiser des 
groupes de travail sur certains sujets avant de 
prendre des décisions, la majorité persiste et 
signe en nous présentant des projets fi celés, 
terminés et en organisant des simulacres de 
consultation via des réunions publiques d’infor-
mation.

La majorité considère-t-elle que le choix des 
urnes leur permet de s’absoudre de tout dé-
bat avec la population et légitime toutes leurs 

décisions ? Qu’organiser des groupes de travail avec les 
Voreppins sur des sujets d’intérêt général est une perte de 
temps ? Que ceux-ci n’ont pas d’idées, ne sont pas capables 
de réfl exions constructives ?

Nous espérions que les États Généraux, mais aussi, par 
exemple, les prises de positions claires de Voreppins pour 
demander une concertation au sujet du futur de la Rigonnière 
changeraient la donne, mais le conseil municipal privé (en-
tendre par là une réunion des élus sans public - « remettre le 
citoyen au centre de la démocratie », donc...) organisé fi n fé-
vrier sur le projet de ferme viticole à la Rigonnière nous a dé-
montré le contraire. Il est clair que travailler sur l’avenir de ce 
site avec les Voreppins n’est pas à l’ordre du jour. La majorité 
a même l’aplomb de dire qu’il n’y a pas d’autre projet. Mais 
aucun travail collectif de réfl exion pour voir émerger d’autres 
projets n’a même été entamé. Nous nous trouvons face à une 
rhétorique d’une mauvaise foi parfaitement assumée.

Cet entêtement à refuser la participation des habitants, nous 
le paierons plus tard. Il faudra alors assumer collectivement 
ces années de décisions à rebours des besoins pour bien 
vivre notre ville.

Le groupe VoreppeAvenir

http://VoreppeAvenir.fr

Un budget 2023 qui prépare l’avenir 

Dans un contexte interna-
tional et national perturbé, 
soumis à des aléas forts, la 
majorité municipale fait le 
choix d’engager un budget 
OSÉ. 

Sans négliger le contexte 
de crise, due pour partie à 
la guerre en Ukraine, nous 
avons choisi de maintenir 
les principes que nous 
avons toujours défendus : 
modération des impôts, 
maîtrise de la dette et évolu-
tion des dépenses encadrée 
pour garder des perspec-
tives d’investissement.

C’est pourquoi, une fois encore nous optons pour une sta-
bilité des taux communaux d’imposition. Nous estimons que 
la revalorisation des bases fi scales décidées par la loi de 
fi nances permettra d’absorber les coûts supplémentaires de 
nos charges de dépenses courantes.

D’autant que, du fait de la suppression de la taxe d’habitation, 
si nous devions faire bouger ces taux, la charge des augmen-
tations reposeraient uniquement sur les propriétaires. Or, les 
services et les actions portées par la commune sont ouverts à 
tous les habitants, quelle que soit leur situation personnelle : 
locataire ou propriétaire. 

D’autre part, nous avons choisi de ne pas répercuter sur 
tous les services proposés le taux de l’infl ation. Ainsi, dans 
le cadre de mesure d’accompagnement au pouvoir d’achat 
des familles les tarifs de la restauration scolaire ne sont pas 
réévalués et restent stables cette année.

Il conviendra cependant de s’interroger à terme sur la poli-
tique tarifaire de certains de nos services. Quelles options 
doivent être privilégiées : celles de faire reposer les coûts aux 
usagers ou aux contribuables ? Quelles tarifi cations pour les 
usagers non Voreppins ? Une vision très globale doit étayer 
les choix futurs.

La maîtrise actuelle et passée de nos dépenses de fonction-
nement nous permet de garantir un niveau d’investissement 
cohérent avec nos capacités d’épargne et sans un recours 
excessif à la dette. Car, face aux demandes de « toujours 
plus » de dépenses de notre opposition, nous ne souhaitons 
pas obérer par un recours massif à l’emprunt notre avenir. 
Avec la hausse actuelle des taux d’intérêt il n’est pas ques-
tion de laisser dériver nos capacités d’autofi nancement.

Dans le cadre des choix arbitrés, pour garantir notamment le 
bon fonctionnement de nos équipements et leur adaptation 
aux changements climatiques, nous avons à déterminer les 
équipements et bâtiments vers lesquels nos eff orts d’investis-
sement devront être accentués dans les années à venir. Ces 
choix seront discutés à l’appui d’un audit bâtimentaire.

2023, un budget OSÉ mais cohérent et juste, au service de 
tous les habitants de Voreppe.

Vos élus de Vivons Voreppe 2020


